
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 23 DE FEBRERO DE 1809.

San Florencio Confesor. (Vigilia.)

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de San Francisco Observantes, por la Hermandad del Señor de la Vera-Cruz, en su Capilla. Se manifiesta à las $7\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las $5\frac{1}{2}$ de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 30' 12" y se pone à las 5 h. 29' 48"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 13' 43"

Disminuye la Equacion 08" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica 11 S. 04.° 32' 46" Idem en la Equinocial en tiempo 22 h. 25' 39"

Es el 9 de la Luna. Sale à las 11 h. 26' mañana y se pone à las 1 h. 18' mad. del 24.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 1 h. 51' mad. | Seg. baxa à las 2 h. 30' tard.

Prim. alta à las 8 h. 10' mañ. | Seg. alta à las 8 h. 50' noche.

SUECIA.

Stockolmo 6 de Diciembre.

EL General en jefe de nuestro ejército en Finlandia ha dado parte de que en vista de los refuerzos del ejército enemigo era imposible sostener nuestra posición, y había creído con-

vaciente negociar un armisticio , cuyas principales condiciones son las siguientes.

El ejército Sueco se habrá de situar en las fronteras del distrito de Uleaborg desde Kemi hasta Porkavara.

El ejército Ruso tomará posesion de la ciudad de Uleaborg, pero no atravesará el rio K-enal durante el armisticio.

Esta suspension será de un mes contado desde el dia en que el ejército Sueco atraviese las fronteras del distrito de Uleaborg; y quince dias antes que vuelvan à comenzar las hostilidades se anunciará la cesacion del armisticio."

En estos últimos dias no hemos recibido noticia alguna de nuestros ejércitos. Son cada dia mas numerosas las contribuciones voluntarias para la defensa de la patria ; de modo que ya ascienden à una suma muy considerable. El General Baron de Stedningk , ha suscrito para este patriotico objeto mil pesos fuertes.

Segun las cartas de Viena , las fortificaciones que se están contruyendo en Jablunka son tales que vendrá à reputarse por una de las principales fortalezas de Europa. Está situada en el Principado de Teschen , entre montañas , al extremo de su desfiladero que forma su comunicacion con la Hungría.

Las mismas cartas nos dicen que el oficial nombrado por el actual Gran Visir para la reforma del ejército Otomano , es hombre de un talento extraordinario , que estuvo muchos años al servicio del Austria. Ha introducido ya el uso de la bayoneta en la infantería Turca , y encuentra poquísima resistencia de parte de los oficiales y soldados en el establecimiento de la nueva táctica.

Sevilla 17 Febrero.

La Junta de Ciudad Rodrigo dá cuenta , con fecha de 30 del próximo pasado , à la Suprema Gubernadiva del Reyno de que , segun las noticias que habia recibido de Castilla , esperaba en aquella plaza muchos mozos útiles para las armas de los partidos de Salamanca , Ledesma , Alva , Piedrahita , Bejar , y Barco de Avila , que vienen huyendo de la conscripcion con que les amenaza el gobierno francés , y que tal vez del último pueblo llegarían en aquel mismo dia 500 hombres. Igual resolucion se debe esperar de la juventud de los demas pueblos amenazados de la invasion y crueldad francesa , ó que experimentan

ya el peso de las tropas del tirano. Abierto teneis el camino por montes y puertos, alentados españoles, si quereis libertaros del yugo ignominioso de los gabachos: asi los debeis llamar con la lengua y con el corazon, como lo hacian, no sin motivo vuestros antepasados. Ejércitos y plazas tiene España, cuyos Comandantes os esperan por momentos para dar armas à vuestro valor, indefenso en vuestros lugares; y alli os aguardan tambien con los brazos abiertos tantos millares de guerreros, vuestros hermanos, que forman hoy la gran familia armada de la Patria. Este es el extremo recurso que os queda, juventud desarmada y amenazada, que amais la libertad con que nacisteis y os criasteis, quando el peligro es extremo. Desertar ahora de vuestros hogares, no es desertar de vuestras casas: ésta es toda España, mirad si es grande. Peleareis dentro de ella, por ella, y para ella, y por vosotros, y por vuestros nietos, y tambien por vuestros abuelos, que como españoles rancios, envidiarian vuestra suerte, si pudiesen, para hacer aun mayores sacrificios, y enseñaros el camino de la alta gloria à que subieron el sagrado y nobilísimo nombre español, que hoy quiere manchar y borrar de vuestra memoria el feroz tirano del mundo. Considerad el destino que os aguarda, si en éste momento no vais à buscar quien os arme, os adiestre, y os ampare baxo las banderas de Fernando. El conquistador tiene ya vuestros nombres escritos para forzaros à servir en las suyas y emplear vuestros brazos ociosos en remotas regiones, arrancandos para siempre de vuestra España como perros atrayillados, ya que no habeis querido defenderla como leones. Mirad la suerte que les ha caido à nuestras últimos prisioneros, por no haber sabido morir peleando: ahora los llevan à palos, y à puntillones à pelear, y à morir en el extremo de Italia contra los Calabreses que resisten dos años hace la furia de Napoleon. Allí parecerán, ¡ó desventurados hermanos nuestros! En aquella cruel y sangrienta guerra morirán à manos de otros hombres que defienden la misma causa que nosotros: allí morirán, pues van destinados à los primeros avances y riesgos como vil carne de esclavos: allí morirán por la gloria del tirano los que no tuvieron determinacion de morir por la suya propia, y de su affligida patria. ¡Terrible leccion! terrible exemplo! amarga y tristísima memoria.

Badajoz 11 de Febrero.

Escriben del cuartel general de Truxillo, que el 3 del corriente se acercaron con mucha algazara como unos docientos franceses al puente de Almaráz; pero que nuestra artillería los hizo retirar precipitadamente, y segun los informes posteriores volvieron muy escarmentados.

En los dias anteriores se pasaron à nuestro ejército cincuenta desertores franceses, los quales aseguraron que no tardarian en desertarse algunos mas.

Sabemos que cada dia se aumenta el número de nuestras tropas, quienes se hallan muy animosas y ufanas con su General; lo que unido à la subordinacion que observan, nos hacen concebir las mejores esperanzas.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

VENTA.

Lo está la Exhortacion à los soldados Españoles, por un Patriota que los anima à no abandonar la justa causa que defendemos. = Se hallará en la Oficina de este Periódico.

Cádiz 22 de Febrero de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 64. Mayo 65. Enero 67. Pocas operaciones.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
Plazuela de las Tablas.